
Protokoll Hauptversammlung 

vom 17.07.2020 

 

 
 

Begrüßung 
 

Vorstand, Manfred begrüßte alle Anwesenden zur 127. Hauptversammlung des TV Bitz 

unter den gegebenen Umständen diesmal in der Festhalle. Er begrüßte alle Vereinsmitglieder, 

Herrn Schiele die Vertreterinnen der Presse Frau Zimmermann vom ZAK und Frau Eyrich 

vom Schwabo. Er berichtete unteranderem über den Kauf einer neuen Vereinsfahne, die 

Nachfolge von Werner Frey, die nicht mehr weitergeführte Skibörse, die Kooperation Schule 

– Verein, über einige Verabschiedungen, die Sportlerehrung, die Handballgemeinschaft, über 

die nicht stattfindenden Sommerspiele, den Tag des Kinderturnens, den Gaufrauentag, die 

Nikolauswanderung, den Bewegungspass und dann im Februar über die beginnende Corona-

Epidemie. Er bedankte sich ebenfalls bei allen Helfern, bei der Gemeinde Bitz und den 

Sponsoren für das vergangene Jahr.  

 

Entschuldigt: Stefan Kern, Nino Ledda, Sabrina Reinauer und Peter Edelmann  

 

 

Zur vorgestellten Tagesordnung gab es keinen Antrag. Ansonsten gab es zur vorgestellten 

Tagesordnung keine Einwände. Die Veröffentlichung erfolgte mehrfach im Bitzer Boten und 

in der lokalen Tagespresse. Die Hauptversammlung war somit ordnungsgemäß einberufen 

worden. 

 

 

Totenehrung     

    
Manfred nahm die Totenehrung vor. Der Verein trauert um folgende langjährige Mitglieder: 

 

           Edith Schleß 

           Werner Mittmann 

           Käthe Blickle 

           Oskar Blickle 

           Norbert Schulze Temming 

  

Der Verein wird die verstorbenen Mitglieder stets in guter Erinnerung behalten. 

 

 

Berichte   
 

Wegen der Corona Epidemie wurden die Berichte der einzelnen Sport-Abteilungen nicht 

vorgetragen. Alle Berichte der einzelnen Abteilungen lagen das Tischvorlage aus und werden 

diesem Protokoll in schriftlicher Form angeheftet. Ebenso können die Berichte auch auf 

unserer Homepage eingesehen werden. 

        



Kassierer, Werner Frey erläuterte die Finanzen zum einen auf der Einnahmen- zum anderen 

auf der Ausgabenseite. In unzähligen Stunden und dem nötigen Fachwissen führte Werner 

auch in 2019 die Finanzen des TV Bitz.  Auch im Jahr 2019 sind wir mit unseren 

Finanzmitteln sparsam umgegangen. Die Einnahmen und Ausgaben liegen fast auf gleichem 

Niveau wie im Vorjahr. Die Mitgliederzahl gingen weiter leicht zurück, liegt aber immer noch 

bei ca. 778 Mitgliedern ( Stand: 17.07.2020 ). Werner bedankte sich bei allen Anwesenden für 

das Vertrauen seiner 10 jährigen Amtszeit als Kassierer. Auch Manne bedankte sich im 

Namen aller bei Werner für seine langjährige Tätigkeit als Kassenwart.           

 

Kassenprüfung, Heidrun Riebelmann und Karin Danielzik, berichteten über eine 

einwandfreie Kassenprüfung die am 13.06.2020 stattfand. Wie immer bestätigten Sie den 

Anwesenden eine vorbildliche Kassenführung und das alles in bester Ordnung wäre und es 

keinerlei Probleme geben habe.  

 

 

Zu den Berichten der einzelnen Abteilungsleiter gab es keine weiteren Fragen. 

 

 

Entlastungen   

    
Bürgermeister Hubert Schiele übernahm die Entlastung des Vorstands und des Kassierers 

getrennt vor. Herr Schiele bedankte sich bei allen für die geleistete Arbeit im Verein. Er 

betonte, dass die Umstände in diesem Jahr durch Corona eben ganz besonders wären und 

keiner voraus sehen könnte was noch auf uns zukommen wird. Er hofft, dass das 

Vereinsleben dadurch keinen Schaden nimmt und bedankte sich für die gute Zusammenarbeit. 

Er bedankte sich ebenfalls bei Werner Frey für seine langjährige Arbeit als Kassierer des TV 

Bitz. Werner Frey und auch der gesamte Vorstand wurden beide getrennt voneinander 

einstimmig entlastet.     

 

 

Ehrungen 
 

Die Ehrungen für Mitgliedschaft wurden wegen Corona auf einen späteren Zeitpunkt 

verschoben.  

 

Die Ehrungen für Verdienste im Verein durch die Sportverbände wurden wegen Corona auf 

einen späteren Zeitpunkt verschoben. 

 

 

Jugend-Sport-Award 2019 
 

Der Jugend-Sport-Award wird wegen Corona auf einen späteren Zeitpunkt verschoben.  

 

Verabschiedungen 
 

Brigitte Reichel                  SK     Ehrennadel in Gold 

Peter Edelmann                  DTB  Ehrennadel in Bronze 

Karin Danielzik                  STB   Ehrennadel in Silber 

Heidrun Riebelmann                     Ehrung durch den TV Bitz 

Werner Frey                       SK      Ehrennadel in Silber     



Verabschiedung auch von Sylvia Krey ( Elter-Kind-Turnen ) Nachfolgerin hier Angi Gimble 

Verabschiedung auch von Romina Bardie ( Tanzmäuse ) Nachfolgerin hier Annika Pfister 

     

 

Wahlen 
 

Zu Beginn fragte Manfred die Anwesenden ob eine geheime Wahl gewünscht werde, dies war 

nicht der Fall, somit konnte eine offene Abstimmung abgehalten werden. 

 

 

Folgende Personen wurden einstimmig für 2 Jahre gewählt: 

 

2.Vorsitzende                                          Karin Begenat                  

Schriftführer                                            Jürgen Bitzer 

Abtl. Taekwondo                                    Max Rädle 

Abtl. Handball                                         Uwe Schaudt 

Abtl. Lift & Loipe                                   Stefan Kern 

Beisitzer                                                  Nino Ledda 

Beisitzer                                                  Sybille Frey 

Beisitzer                                                  Sabrina Reinauer 

Beisitzer                                                  Jochen Müller 

Kassenprüfer                                           Doris Streich 

Kassenprüfer                                           Manuela Bubeck 

Kassierer/Finanzreferent                         Corinna Fritsche                  

 

 

 

 

Abstimmung Verkauf Turnerheim           
 

Manne erklärte den Anwesenden die Problematik des Turnerheimes, wie z. Bsp. fehlende 

Bewirtung aus Mangel an Besuchern, laufende Kosten wie z. Bsp. Platzpflege, Heizung, 

Versicherung und Reparaturen.  

Perspektiven für die nächsten Jahre: keine Aussicht auf eine weitere Nutzung, hohe laufende 

Kosten, Gefahr hoher Sanierungskosten, Gefahr der Aberkennung der Gemeinnützigkeit, 

hohe Abrisskosten. 

Der Vorstand würde mit dem im Moment einzigen Interessenten der Gemeinde Bitz die 

Verhandlungen über den Verkauf des Turnerheimes an die Gemeinde Bitz führen. Zu 

bedenken gilt es auch, dass das Gelände auf dem das Turnerheim steht sowieso Eigentum der 

Gemeinde Bitz ist und somit nur die Gemeinde als Verkäufer in Frage kommen würde.  

Den Erhalt des Boulefeldes und auch des Volleyballfeldes, die Bereitstellung der Toiletten 

und eines Geräteraumes, Ersatzräumlichkeiten für die Turnratsitzungen und zusätzlich hier 

nicht genannte Themen würde der Vorstand mit der Gemeinde natürlich zusätzlich 

verhandeln.  

In einer zweiten außerordentlichen Hauptversammlung würde dann über verhandelten 

Ergebnisse und den eigentlichen Verkauf des Turnerheimes abgestimmt.                

Manne stellte im Anschluss bei den Anwesenden den Antrag auf die Verhandlungen zum 

Verkauf des Turnerheimes zwischen dem Vorstand und der Gemeinde. Die anschließende 

Abstimmung verlief einstimmig. 

 

 



     

 

Verschiedenes 

 
Wortmeldung gab es auch in diesem Jahr keine. 

 

  

Manne bedankte sich zum Schluss bei allen Anwesenden. 

 

 

Ende der Hauptversammlung:       20.30  Uhr  

 

 

 

 

Schriftführer:    Jürgen Bitzer                                     1. Vorsitzender:    Manfred Spiller        

   

 

 

   

  

 

 

 


